

2.^a Que un reglamento común sea asignado al personal civil de las administraciones centrales.

El conflicto de Oriente

Declaraciones

París, 26.—De Budapest dicen que Mr. Wakler, presidente del Consejo de ministros ha hecho las declaraciones siguientes:

«Ponemos todos nuestros esfuerzos en juego para conservar los beneficios de la paz y hemos dado a conocer nuestros sentimientos pacíficos hasta el límite en que nuestra dignidad no pueda ser herida, pero si nuestros leales esfuerzos se estrellan y si la necesidad nos impulsa al campo de batalla se levantarán todas las energías de la nación para la lucha.

Manifestaciones

anti-servias

París, 26.—De Agram participan que con motivo de la marcha de un convoy de reservistas han tenido lugar manifestaciones antiservias.

Una numerosa manifestación acompaña á las tropas á la estación á los gritos de «Viva el ejército! Viva Francisco José! y de ¡Abajo el rey Pedro!

Tienden interés

París, 26.—Dicen de Roma que son leídos con verdadero interés los despatchos pesimistas que tratan del conflicto servio.

Se disiente con animación la agravación de la situación.

Un despatcho á la «Tribuna», de Trieste, anuncia considerables movimientos de tropas, así como la marcha de pequeños cargados de soldados y material de guerra.

Otras noticias

El negus Menelick

París, 26.—No obstante negar que el negus Menelick se encuentra enfermo sabe por conducto fidedigno que está herido de muerte y próximo á un terrible desenlace.

Comunican que se ha designado como presunto heredero del trono á un nieto suyo llamado Lidji Yasson.

Sucesos en Persia

Teheran 26.—Un despatcho recibido de Tabriz, comunica que las tropas gubernamentales han sido atacadas por los nacionalistas y el pueblo.

El combate cortó estos 150 victimas entre muertos y heridos.

La batalla duró hasta el anochecer, sin que se decidiera el triunfo.

En Bauchir los nacionalistas obligaron al gobernador á retirarse, apoderándose de la administración de la villa.

El espionaje

Verdún 26.—Ha sido detenido un soldado del 3.^º de línea, llamado Champiñón, comprometido en un asunto de espionaje descubierto recientemente.

Recepción en la Casa Blanca

Washington 26.—La esposa del nuevo presidente, Mr. Taft, dió ayer una gran recepción en la Casa Blanca.

Estaban invitados 450 miembros del Congreso, con sus mujeres y sus hijos.

Este nuevo sistema señala un cambio radical entre las relaciones del presidente con los individuos de la Cámara.

Ascensión accidentada

Nueva York.—Un telegrama de Los Angeles comunica que el capitán Müller y sus cinco acompañantes regresaron ayer á Pasadena.

Una hora después de la ascensión se desencadenó un violento huracán y el globo fué empujado por el viento á las montañas de Sierra Madre.

Al final los aeronautas saltaron á tierra, malograron ilesos, y permanecieron tres días refugiados en una cabaña.

Las víctimas de los terremotos

Roma 27.—Cuarenta víctimas de los terremotos de Calabria y Sicilia que se hallan convaleciendo en el hospital vaticano de Santa Marta, fueron recibidas esta mañana en audiencia particular por el Sumo Pontífice.

Acompañaban á los convalecientes la superiora y las hermanas de la Cárdena que les asistían.

El Papa conversó afectuosamente con los siniestrados, les dió besar la mano y les hizo entrega á cada uno de una medalla conmemorativa.

Los convalecientes expresaron á Su Santidad su profundo reconocimiento.

Por el reo Bolinaga

El presidente de la Diputación señor Carrío, recibió ayer un telegrama del ilustrísimo Obispo de la diócesis, participando que, atendiendo al rugido había telegrafizado á Madrid interesándose por el indulto del reo Juan Bolinaga.

Transcurrió también el día de ayer sin recibirse ninguna noticia relativa al indulto del referido reo.

Este y el no haber llegado todavía el ejecutor de la justicia, hacen concebir noticias optimistas.

En contestación á su teléfono recibió la popular sociedad Sporti-Clai el siguiente telegrama:

«Jefe superior Palacio á sociedad Sporti-Clai.

Pasado su telegrama al presidente del Consejo de ministros por si el gobierno puede aconsejar á S. M. el rey el uso de su regia prerrogativa.

Mar y puertos

El temporal reinante estos últimos días, amainó ayer notablemente, pe-

ro según el señor Orcolaga va á perturbar otra vez la situación atmosférica.

Anoche á última hora presentaba mal cariz el tiempo, habiendo reanudado las nubes su tarea de arrojar agua.

El Cantábrico presentaba ayer bonitable aspecto y con este motivo se hicieron á la mar algunos vapores para reanudar sus faenas.

Regresaron con una pequeña partida de bocana que se vendió por las calles á 35 céntimos la docena.

En el puerto no se registró ayer ninguna entrada ni salida de buques mercantes.

Sección bibliográfica

La Hormiga de Oro.

El número 13 de esta acreditada Ilustración viene nutrido de texto ameno y de utilidad y con hermosos grabados tales como «El caño de San Francisco» (Alcaraz), «Dejad venir á mí los niños» y «Señor... yo no soy digno», de F. de Uhde; «Jesús arrojando del Templo á los mercaderes» de Gebhard; el Obispo que fué de Osma señor García Escudero; entierro del canonigo magistral de Barcelona Dr. Vallet; lápida conmemorativa dedicada al Sr. Arzobispo de Zaragoza, Palacio de Museos y patio del mismo Palacio en el que ha sido colocada dicha lápida; los deportes de Noruega y Suecia á las puertas de París; bendición de una primera piedra en Zaragoza; las fallas en Valencia; las minas de Orenza (Argelia); conmemoración de un Centenario en Valencia; la huelga de telegrafistas en París; cómo subió M. Taft al capitolio y el nuevo dique flotante de Hamburgo, resultando un número sumamente curioso e interesante.

Mesa revuelta

Los carroajes de alquiler en Londres.

El número de carroajes de alquiler que en 1908 era en Londres de 7.498 ha disminuido hasta 4.747 en 1908. Pero en cambio el número de automóviles públicos han aumentado desde uno á 3.925 en el mismo periodo.

El diamante Cullinan

El rey y la reina de Inglaterra, deseoosos de poder llevar cada uno de ellos el famoso diamante Cullinan, el mayor del mundo, que les fué regalado por los boers, han tomado una importante decisión, después de haber consultado á los joyeros de la Corte. El diamante será engarzado en la corona de manera que se pueda quitar y ser colocado en la diadema de la reina.

El diamante Cullinan vale más de 25 millones de pesetas.

Boletín Religioso

Santos de hoy.—Santos Juan Damasceno, cf. y dr., Alejandro, Fileto, Lilia y tps. mrs.

En Santa Teresa.—Cultos dedicados á la Virgen del Carmen.

La cofradía de la Virgen del Carmen, celebra mañana domingo su función mensual.

Por la mañana, á las seis y á las ocho, misas de Comunión general con cantos escogidos.

Por la tarde á las seis, se celebrarán también los Cultos en la siguiente forma:

1.^a Cáticos Gloria y honor.

2.^a Santo Rosario.

3.^a Visita á la Virgen del Carmen.

4.^a Cántico Alumbranos, Espiritu Divino.

5.^a Sermón á cargo del R. P. Luis de la Virgen del Carmen, Superior de los Carmelitas.

Cántico Ave, maris stella.

Procesión con letanía cantada.

8.^a Exposición y bendición con el Santísimo Sacramento, cantándose el «O Salutaris Hostia» y el «Tantum ergo Sacramentum».

9.^a Cántico final: «Salve, erra gábo.

El pueblo toma parte en todos los canticos indicados.

NOTICIAS

Visitas de Inspección.—Hoy por la mañana, invitado por el presidente de la Audiencia, visitará el gobernador civil, acompañado del doctor Acha y el secretario señor Alonso, el edificio llamado palacio de justicia, el cual como saben nuestros lectores, reúne pésimas condiciones higiénicas.

Por la tarde giraron la visita de inspección á la villa de Usurbil.

PARISIANA

Hernán, 3 y 5 (Frente al Gran Casino)

Todos los días, tarde y noche, sesiones cinematográficas y números artísticos de gran atracción.

Hoy, sábado, éxito colosal de Rafael Arcos.

A las seis, Agencia Artística.—A las siete Olympia.—A las nueve y media, Por un artilero.—A las diez y media, sección doble, Olympia y Agencia Artística.

«Una denuncia.—Ayer tarde presentóse al guardia municipal de servicio en la calzada de Egüiza, una mujer llamada Ignacia Echávarri, habitante en Villa Beatriz, número 3, piso cuarto izquierdo, manifestando que un individuo llamado Rafael Acebo Guruchaga, que vive en la calle de Trueba, había intentado engañar el día anterior á una hija suya, niña de seis años.

Según la denunciante, dicho sujeto se hallaba en las escaleras del domicilio de aquella, y tenía la niña sentada sobre

sus rodillas obreiciéndola dinero y carmelos si hacia lo que él le mandara.

En aquellos momentos bajó una vecina y entonces huyó el individuo.

Este fué detenido por la guardia municipal y puesto á disposición del juzgado.

Frontón Moderno

(PASEO DE ATOCHA)

Partidoss á mano para hoy sábado á las cuatro. Pequeño de Azcoitia, saque del 3, contra Echeverría del 2.

Matricular contra Egídia.

Sillas, 2 pesetas.—Galería, 1.

Pensiones.—Ha sido trasladado á esta provincia el pago de la pensión anual de 625 pesetas que cobraba en Madrid doña Casimira Azcaray, viuda del capitán don Nicolás Méndez.

También se ha dispuesto que la pensión mensual de 168,65 pesetas que cobraba en Santander don Antejo Piñero, capitán retirado, continúe percibiéndola en esta provincia.

Nota triste.—Ayer falleció, víctima de traidera enfermedad, el conocido músico de esta ciudad, D. Castor Neira.

A su viuda y demás familia damos nuestro más sentido pésame.

Balneario de Archena, abierto

Reconocido sin competencia para enfermedades reumáticas, de la piel y para el derrame.

Pídase datos muy interesantes á don Basilio Irureta, Archena.

Autorización.—La Delegación especial de Hacienda de esta provincia ha autorizada para abrir el pago á las clases pasivas, el día 1.^º de abril próximo.

Obrajes.—En los cuartos de socorro de esta ciudad, fueron curadas ayer las siguientes personas:

Carlos Simeón, de 14 años, el cual se produjo casualmente una herida contusa en la mano derecha.

José Roteta, de 18 años, que se produjo la distensión de ligamentos del pie izquierdo, casualmente.

Enrique Palenque, de 21 años, de una herida incisa en la mano izquierda.

Alfonso Larrambe, de 19 años, de una herida incisa en la mano izquierda.

Higinio Nicolás, de 15 años, de una herida contusa en la mano izquierda.

Esoán dia.—Añoche á las nueve promovió su fuerte escándalo, en Ámsterdam, un hombre y una mujer, llamando la atención de numeroso público.

Los dos fueron denunciados en la inspección municipal.

Los arbitrios.—En la alhóndiga se recaudaron ayer por derechos de consumo 1.497,65 pesetas.

En el matadero por el mismo concepto pesetas 459,92.

Accidentes.—Estando descargando carbón el mueble, del vapor «África», cayó una piedra encima al obrero Narciso Poveda, de 31 años y le produjo una herida contusa en la cabeza, de la que fué curado de primera intención en la casa de socorro.

En el mismo centro fué asistido Antonio Beradré, de 33 años, el cual estaba trabajando se ocasionó fuerte contusión en el pie izquierdo.

El muchacho de 12 años, José López, estando jugando dió una caída y resultó con una herida contusa en la frente.

Fué curado de primera intención en la casa de socorro.

En el mismo centro fué asistido Antonio Beradré, de 33 años, el cual estaba trabajando se ocasionó fuerte contusión en el pie izquierdo.

«Antigüedades de Cantabria», por el P. Gabriel de Henao, 7 tomos, 14 pesetas.

«Leyenda del Cristianismo», por O'Reilly, 1 tomo, 2 pesetas.

«La ley del Cristianismo», 1 tomo 2 pesetas.

«Cuadros del Evangelio», por Araquistain, 1 tomo, 2 pesetas.

«Gramática» de los cuatro dialectos de la